

Sitzung 5 Dialoggruppe «Westast Biel»

Protokoll vom 26.2.2020

Zeit 16.00 – 19.00 Uhr
Ort BBZ Biel, Aula, Wasenstrasse 5, Biel-Bienne

Präsidium Werder, Hans

Anwesend	Arnold, Niels (Pro Natura) Berz, Thomas (Regionale Verkehrskonferenz Biel-Seeland, RVK) Bucher, Jean Christian (TCS Sektion Biel-Seeland) Bohnenblust, Margrit (Gemeindepräsidentin Twann-Tüscherz) Briechle, Dennis (Verein «Gruppe S») Bohnenblust, Peter (TCS Sektion Biel-Seeland) Conconi, Sandro (Komitee «Jetzt A5-Westast») Deckert, Madeleine (Verein seeland.biel/bienne) Duttweiler, Catherine (Komitee «Westast so nicht!») Epper, Bettina (VCS Bern) Erb, Christoph (Berner KMU) Fehr, Erich (Stadtpräsident Biel/Bienne) Feurer, Beat (Biel/Bienne) Firer, Leslie (Gemeinde Ipsach) Gebel, Matthias (Komitee «Pro A5-Westast») Gafner, Susanne (Verein «Biel wird laut») Gurtner, Roland (Komitee «Jetzt A5-Westast») Hédiguer, Maurice (Komitee «Biel notre Amour») Helbling-Giss, Beatrice (LQV Biel/Bienne) Hess, Sandra (Stadtpräsidentin Nidau) Hürsch, Gilbert (Wirtschaftskammer Biel-Seeland) Knuchel, Roland (Gemeinderat Port)	König, André (Pro Velo) Loderer, Benedikt (Komitee «Westast so nicht!») Meichtry, Marc (Gemeindepräsident Brügg) Mentha, Luc (Berner Heimatschutz) Meier, Mélanie (Komitee «Biel notre Amour») Messerli, Philippe (Gemeinderat Nidau) Mühlethaler, Beat (Gemeindepräsident Port) Neuhaus, Gabriela (IG «Häb Sorg zur Stadt») Preiswerk, Catherine (Berner Heimatschutz) Räber, Jürg (Regionale Verkehrskonferenz Biel-Seeland, RVK) Rossel, Denis (LQV Biel/Bienne) Scheuss, Urs (VCS Bern) Schlegel, Hanspeter (Pro Velo) Schwendimann, Martin (Berner Heimatschutz) Steinmann, Alfred (Verein «Gruppe S») Thalmann, Ivo (Berner Heimatschutz) Vogt, Beatrice (Komitee «Westast so nicht!») Wild, Ruedi (IG «Häb Sorg zur Stadt») Wyss, Toni (TCS Sektion Biel-Seeland) Zimmermann, Jacqueline (IG «Häb Sorg zur Stadt») Zryd, Andrea (Fussverkehr Kanton Bern)
----------	---	---

Dialogprozess «Westast Biel»

Entschuldigt	<p>Albrecht, Christian (Generalsekretär BVE) Baltzer, Niklaus (Wirtschaftskammer Biel-Seeland) Batschelet, Thomas (Arbeitsgruppe «A5 Westast») Baumann, Thomas (VCS Bern) Bachmann, Christian (Arbeitsgruppe «A5 Westast») Bürgi, Ruedi (Komitee «Westast so nicht!») Fuhrmann, Sarah (Verein «Biel wird laut») Fontana, Marc (Astra) Gerber, Bernhard (Verein seeland.biel/bienne) Gruber, Beat (Projektleiter TBA) Grossenbacher, Franziska (Stiftung Landschaftsschutz Schweiz) Grüber, Peter (TCS Sektion Biel-Seeland) Guggisberg, Lars (HIV Bern) Haas, Adrian (HIV Bern) Hegg, Andreas (Verein seeland.biel/bienne) Hubacher, Daniel (Netzwerk Bielersee) Jakob, Adrian (Netzwerk Bielersee) Käser, Ruedi (Fussverkehr Kanton Bern) Külling, Urs (Berner Heimatschutz) Kronenberg, Sabine (Verein «Biel wird laut»)</p>	<p>Lerardo, Ilario (Berner KMU) Lüdi Urs (Netzwerk Bielersee) Moser, Peter (Komitee «Pro A5-Westast») Placi, Luca (Arbeitsgruppe «A5 Westast») Thomas, Ralph (Regionale Verkehrskonferenz Biel-Seeland, RVK) Roch, Andrea (Wirtschaftskammer) Rodewald, Raimund (Stiftung Landschaftsschutz Schweiz) Rohner, Kurt (Netzwerk Bielersee) Rutishauser, Matthias (Pro Velo) Schneider, Sandra (ACS Bern, Sektion Bern) Schwickert, Barbara (Gemeinderätin Biel/Bienne) Siegrist, Daniel (Pro Velo) Stebler, Miriam (Berner KMU) Steidle, Silvia (Gemeinderätin Biel) Stebler, Urs Peter, GR Twann (Vertretung Margrit Bohnenblust) Stocker, Julien (Pro Natura) Stöckenius, Susanne (Gemeindepräsidentin Ipsach) Studer, Stefan (Leiter TBA) Trachsel, Martin (WWF Bern) Ünal, Claudia (Komitee «Biel notre Amour») Wendling, Cecile (HIV Bern) Weibel, Sascha (LQV Biel/Bienne) Wiederkehr, Martin (Arbeitsgruppe «A5 Westast») Wiher, Max (Verein «Gruppe S») Zumbühl, Benjamin (VCS Bern)</p>
Gäste	<p>Kobi, Fritz (Experte Verkehr) van de Wetering, Han (Experte Städtebau)</p>	
Sekretariat	<p>Ryser, Hansjörg (Arge Westast) Schneider, Andreas (Arge Westast) Pomi, Alexandre (Arge Westast, Übersetzung)</p>	

Traktandum	Inhalt	Pendenz
<p>1. Einleitung</p>	<p>Die Traktanden wurden ordnungsgemäss versendet.</p>	
<p>2. Dialogatelier Hansjörg Ryser</p>	<p><u>Erläuterung</u></p> <p>Siehe beigefügtes Fotoprotokoll (Dialoggruppe 26.2.2020).</p> <p>Hans Werder stellt fest, dass betreffend Ist-Zustand sowie den Kurz- und mittelfristigen Massnahmen weitgehend Konsens herrscht. Bei den Varianten steht die Dialoggruppe erst am Anfang einer Diskussion. Die Kerngruppe wird in den nächsten Sitzungen an diesen Varianten arbeiten.</p>	
<p>3. Mitteilungen Protokoll der Sitzung vom 3.12.2019 Aufnahmegesuche</p>	<p><u>Entscheide</u></p> <p>Das Protokoll der Sitzung vom 3.12.2020 wird genehmigt. Am 13. Februar wurde die Behördendelegation über den Stand der aktuellen Arbeiten informiert. Bis Ende Juni muss der Schlussbericht mit Empfehlungen eingereicht werden.</p> <p>Die Aufnahmegesuche des Komitees «N5 Bielersee – so nicht» und der Aktionsgruppe «Pro Tunnel» wurden in der vorletzten Kerngruppensitzung vom 23.12.2019 besprochen. Es herrscht keine Einigkeit über die Aufnahme der beiden Gruppierungen. Somit werden diese nicht in die Dialoggruppe aufgenommen.</p> <p>Varia: Es wird bemerkt und beschlossen, dass eine zusätzliche Dialoggruppensitzung im April Sinn ergeben würde. Schwerpunktmässig soll das Zukunftsbild besprochen werden.</p>	<p>Das Sekretariat informiert die beiden Gruppierungen entsprechend.</p> <p>Das Sekretariat legt nach Absprache in der Kerngruppe im April einen weiteren Termin für eine Dialoggruppensitzung fest.</p>